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Почти девятнадцать лет 
П рош ло с тех п о р , как бы ла 
о тгр уж е н а  первая тонна 
ко в д о р с к о й  руды . М о ж н о  
напом нить и т о ч н ую  дату: 
У ию л я 1962 года м аш инист 
экскаватора С ерге й  Никамд- 
ро вич  Л ы ков по гр узил  на
чальны й ковш  в кузо в  са
м освала. А  за р ул е м  бы л 
В иктор  Васильевич Рохлов, 
не да вн о  уд остоен ны й  п о 
ч е тн о го  звания «Ветеран 
К о в д о р с к о го  ГОКа».

И вот отправлена на о б о 
гатительны й ко м п л е кс  у ж е  
150-м иллионная тонна р уд ы  
со  дня начала п р о м ы ш л е н 
ной р а зраб отки  м е с т о р о ж 
дения . П ере вез ее  д р у го й  
ветеран ком б ин ата  —  П етр  
С е р ге е ви ч  Ф или пп ов. (Рас
сказ о  нем  читайте на 3 
стр.). П раво  ж е  по гр узить  
ю б и л е й н ы й  ковш  на сей 
раз д о в е р е н о  пр едста вите
л ю  м о л о д о го  п о кол ен ия  
го р н я ко в  —  к о м со м о л ь ц у  
А н а то л и ю  Васильевичу Чи- 
ж о в у , м аш инисту к о м с о 
м о л ь с к о -м о л о д е ж н о го  эки 
паж а ЭКГ-8И №  12. Этот 
экипаж  (старш ий м аш инист
А. П. П опо в) отличился на 
п р е д съ е зд о вско й  вахте, в 
дни  X X V I съезда и п о -п р е ж 
не м у  в л идерах с о р е в н о 
вания,

В 12 часов со р о ка то н н ы й  
Б ел А З  подъехал по д  во сь 
м икуб о вы й  э к с к а в а т о р .  
Ковш  м о щ н о й  м аш ины  п р и 
вы чн о зачерпнул р у д у  и, 
взм ы в вверх, р а скры лся  
над кузово м . П ривы чн о  
в зд р о гн у л  по тяж елевш ий  
самосвал. А вско р е  сигнал 
м аш иниста экскаватора из
вестил водителя о б  о к о н 
чании п о гр у з к и . В это в р е 
м я уж е  ж дал ю б и л е й н ую  
то н н у  руд ы  д р о б и л ь щ и к  
Валентин Григо р ье ви ч  То
м енко .

Восемь лет п о тр е б о ва 
лось го р н я ка м  и тр а н сп о р т 
никам , чтоб ы  д об ы ть и пе 
ре везти  пе рвы е  50 м ил л и о 
нов тонн  руд ы . Еще че рез 
ш есть лет бы л д о стигнут  
памятны й р у б е ж  —  100 м ил 
ли оно в  тонн, стела в честь 
это го  соб ы тия установлена 
возл е упр авл ен ия  ко м б ин а 
та, С  тех п о р  очень у с л о ж 
нились усло вия го р н ы х  ра
б от в кар ьере , т р уд н е е  да
ется каж дая тонна. У сили
лась техническая о сн а щ е н 
ность участка экскавации и 
цеха технол о  г и ч е с к б г о  
трансп орта , вы росла п р о и з 
водительность т р уд а  —  все 
это б ы л о  н е о б хо д и м о  для 
усп е ш н о й  р а зр а б о тки  ка р ь 
ера. Н овы й р у б е ж  такж е  
станет пам ятной  датой для 
все го  коллектива ко м б и н а 
та. И д остигл и  е го  м енее 
чем  за пять лет.

РЕЗУЛЬТАТЫ 
РАДУЮТ

239 куб о м е тр о в  го р н о й  
м ассы  при плане 168 к у б о 
м е тр о в  пе ревез  за см ену 
водитель цеха те хн о л о ги ч е 
ск о го  транспорта  В. Г. Каб
лучков. На счету у в од и те
ля В. П. Ш ум и л о в а  52 свер х
плановы х куб ом етр а .

ПОДВОДЯТ 
СМЕЖНИКИ

На п р о ш л о й  неделе см е
на В. Г. Глады ш кина с уча 
стка о б о га щ е н и я  выпустила 
29.881 тонну концентрата  
(103,1 проц ента).

В ц елом  и коллектив уч а 
стка с заданием  се м и д н е в 
ки справился на 101,8 п р о 
цента. Результат бы л бы 
выш е, но п о две ли  го р н я ки  
и трансп ортники . В суб б оту  
из-за п е р е б о е в  в поставке 
руд ы  д о  вы полнения суто ч
н о го  задания не хватило 
11 ты сяч тонн.

ИДУТ ЭШЕЛОНЫ
К оллектив участка суш ки  

М О Ф  на п р о ш л о й  неделе 
пр о суш и л  112.675 тонн  к о н 
центрата (114,8 пр о ц е н та ) и 
о т гр узи л  115,958 (105,7 п р о 
цента).

О тличилась см ена И. А. 
Яхина, показатели суш ил ь
щ ико в  см ены  по  суш ке  и 
о т гр у з к е  —  соответственно  
120 и 124 пр оцента.

Ответственность коммуниста-

Программа мира и созидания
«Итоги XX V I с ъ е з д а  

КПСС н задачи Мурман
ской областной партийной 
организации, вытекающие из
решении съезда и доклада 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища 21. И. Бреж
нева.» — такова была по
вестка дня ■ состоявшегося 
на прошлой неделе в Мур
манске собрания актива об
ластной партийной органи
зации. С докладом выступил 
член Ц К  КПСС, первый 
секретарь областного коми
тета партии В. Н. Птицын. 
Позволю себе поделиться 
некоторыми записями.

Такие вот интересные 
цифры. За минувшие десять 
лет выпуск железного кон
центрата в области увели
чился на треть, апатитово
го концентрата — на 60 с 
лишним процентов. Прият
но, что в этих достижениях 
ощутим вклад коллектива 
Нашего комбината. За это 
же время количество Общей 
жилой площади в расчете 
иа одного человека увеличи
лось до 13,6 квадратных 
метра, в новых квартирах, 
построенных за ' счет госу
дарства, справили новоселье 
в .области 102 тысячи семей.

Вместе с тем такие объек
тивные факторы, как ухуд 
шение геологических , усло
вий в горном деле,' соседст
вуют и с субъективными. 
Это — неэффективное ис
пользование производствен
ных фондов, простои обору-, 
дования и механизмов, рост, 
потерь рабочего времени, 
ошибки в инженерных рас-' 
четах, слабая борьба за рен
табельность. Хотя критика 
не прозвучала конкретно в 
адрес нашего коллектива, но 
надо признать, что на ком
бинате эти упущения тоже 
имеют место.

За десять лет выпуск ра
бочих из профтехучилищ вы
рос в области на 58 про
центов. И это, по-видимому, 
наряду с улучшениями усло
вий труда, механизацией 
трудоемких процессов и есть 
кардинальный путь подго
товки и закрепления кадров. 
В этой связи значение при

обретает строка из плана 
социального развития наше
го коллектива о строитель
стве и вводе уже в нынеш
ней пятилетке профтехучи
лища в Ковдоре.

Докладчик вновь подчерк
нул мысль о необходимости 
укреплять взаимоотношения 
подрядчиков и заказчиков. 
Практику так хорошо заре
комендовавших себя сов
местных заседаний партко
мов комбината и Треста 
«Ковдорстрой» надо будет 
продолжать. Тем более, в 
число объектов, связанных 
с расширением и рекон
струкцией комбината, вхо
дят и станционные пути 
Ковдорского ГОКа.

В осуществлении продо
вольственной программы 
должна принять' участие и 
наша область. От коллекти
ва нашего комбината зави
сит обеспечение потребнос
тей страны в фосфорных 
удобрениях. Необходимо на
ращивать темпы производ
ства сельскохозяйственной 
продукции в агроцехе ком-' 
бината — в его подсобном 
хозяйстве. В области в те
кущей пятилетке предстоит 
увеличить производство мя
са на 9 тысяч тонн, молока 
— на 8 тысяч тонн, янц — 
на 60 миллионов штук и 
овощей закрытого грунта — 
в два раза.

И еще интересные цифры. 
Недавно число жителей об
ласти перевалило за мил
лион. Средний возраст на
селения — 29 лет, причем 
рабочие составляют две тре
ти всех занятых на произ
водстве и в учреждениях. 
Три четверти северян имеют 
среднее и высшее образова

ние — намного больше, чем 
в среднем по стране.

Из общественных фондов 
потребления жители области 
получили за годы десятой 
пятилетки 2,3 миллиарда 
рублей, в том числе 200 
миллионов рублей было из
расходовано на организа
цию культурного досуга и 
отдыха, 380 миллионов •— 
на народное образование.

Разъясняя решения съез
да, — сказал далее В. Н. 
Птицын, —■ нам важно до
биться, чтобы каждый кол
лектив, каждый человек осо
знал не только общие зада
чи страны, но и собственное 
место в борьбе за их выпол
нение.

Из выступлений в пре
ниях запомнился рассказ 
первого секретаря Канда
лакшского горкома партии
А. А. Зайцева о том, как 
наши соседи добились уве
личения производства мяса, 
молока и яиц. Бригадир 
строительно-монтажного уп
равления из Оленегорска
Г. К. Прядко поделился 
опытом соревнования меж
ду строителями п эксплуа
тационниками по принципу 
«Рабочей эстафеты». С боль
шим вниманием участники 
собрания' выслушали вы
ступление начальника по
литуправления Краснозна
менного Северного флота, 
делегата. XXV I с ъ е з д а
КПСС, вице-адмирала Ге
роя Советского Союза Н. В. 
Усенко.

Собрание актива област
ной партийной организации 
целиком и полностью одоб
рило решения XX V I съезда 
КПСС и примяло их к не
укоснительному исполнению. 
Участники собрания призва
ли коммунистов, комсомоль
цев, всех трудящихся об
ласти самоотверженным тру
дом обеспечить выполнение 
поставленных партией за
дач, внести весомый вклад 
в дальнейшее укрепление 
экономической мощи СССР 
и повышение благосостоя
ния советских людей.

Ф. Н И К И Т И Н , 
секретарь парткома.

Ф  Весенние тревоги*

ГДЕ ЗАТАИЛАСЬ РАСПУТИЦА
П осле ре ор га н иза ц и и  уча 

стка о тв а л ьн о -д о р о ж н ы х р а 
бот д о р о га м и  карьера зани
мается специально со зд а н 
ная д о р о ж н а я  служ ба. Го
товность ее встретить ве
се н н ю ю  ра спутиц у зависит 
от готовно сти  техники.

С пециально бы л остано в
лен на р е м о нт б ул ь д о зе р  
ДЭТ №  6, он уж е  на линии. 
Будет см енен р а ди атор  и 
двигатель на катерп ип лер е  
ТД-25 С. О  нем стоит ска 
зать о со б о : при низких тем 
пературах — • очень часты 
полом ки, А вот в К ачканар
ском  ГОКе катерпил леры  
действую т исправно, гам их 
присп особ ил и  к р а боте  с 
белазо вским  двигателем . 
Если это так, надо восп оль
зоваться опы том .

П олн остью  готов гр е й д е р  
N2 30. О п р ед ел е нны е на
д е ж д ы  связы ваем  с б о л ь 
ш и м  колесны м  тягачом , к о 
торы й венцовой  ш естерней 
м ельницы  срезает с полот
на д о р о ги  слой гря зи  и в

вееенний п е р и о д  о со б е н н о  
вы ручает.

З аканчиваем  капитальны й 
р е м о н т  гр е й д е р а  №  25, п р о 
д о л ж а е м  ре м о нт б у л ь д о з е 
ра N2 15, ‘ не готов  пока 
ДЭТ №  3.

Если вся эта техника б у 
дет на ход у, то весенний 
п е р и о д  пр ой де т  б ез о с л о ж 
нений. На участке  прин ято  
важ н ое ре ш ени е : первы й
ж е  по лучен ны й  новы й ДЭТ 
б уде т использован на д о р о 
гах. Это очень  сер ьезное , 
пр авильное ре ш ени е. Д о 
сих п о р  производстве нная 
н е об хо д им ость  понималась 
так: в п е р в у ю  о ч ере дь
обеспе чить  вскры ш ны е о т 
валы, затем подъ езды  к 
экскаваторам , по том  п л о 
щ адки  для б ур о вы х станков. 
А  что останется —  на д о 
р о ги .

С лучается, и часто, что и 
ни че го  не остается. 11 и 12 
м арта не хватило м аш ин для 
пл анировки  съездов.' А  ког- 
д *  б ул ь д о зе р ы  отсутствую т

на д о р о га х , водители или 
п р о в е р я ю щ и е  не пр ем ин ут 
уп р е кн уть : на участке  40 
единиц, а м аш ины  не вы
ходят. Были врем ена, когд а  
гр е й д е р ы  по д о л гу  пр оста и 
вали из-за резины . Н о  сей 
час п о л о ж е н и е  н о р м а л и зо 
валось, гр е й д е р ы  вы ходят 
по  граф ику.

В торое важ н ое  усло вие  
по д го то в ки  и м е нно  к этой 
весне —  о сво е н и е  полуста- 
ц ио н а р н о й  установки  для 
п р иготовл е ни я  щ ебня. В пе
р и о д , ко гд а  залхорозки ’ и 
оттепели б удут см енять 
д р у г  д р уга , н е о б хо д и м о  
пр едотвратить неж елатель
ны е последствия гололеда.

Н о на д р о б и л ьн о й  уста
новке  масса н е д о д е л о к , ав
том атика подводит.

П од го то вка  техники и 
пуск установки —  это заб о
ты коллектива служ б ы . А 
для того , чтобы  п е р и о д  ве
сенней распутиц ы  прош ел  
б ез осл ож нен ий , н е о б хо д и 
ма ещ е дисц иплина води

телей БелАЗ ов, И м еете* в 
виду систем ная ра згр узка : 
только  с р а зр е ш е н и я  д о 
р о ж н о го  мастера м о ж н о  
р а згр уж а ть  го р н у ю  м ассу в 
кар ьере .

У ж  сл и ш ком  часты  явные 
н а руш ен ия : водитель оста 
новивш ейся из-за  неисправ
ности м аш ины  р а з гр у ж а е т 
ся, гд е  придется. П ри  этом  
засыпает кю веты , по  к о т о 
р ы м  с д о р о г  д о л ж н а  у х о 
дить вода. С овсем  недавно 
адм инистра ция цеха техно
л о ги ч е с к о го  транспорта  и з
дала р а сп о р я ж е н и е  о  нака
зании двух водителей за п о 
д о б н ы е  пр оступ ки,

Нмкто, к р о м е  д о р о ж н о го  
м астера, не вправе о п р е д е 
лять м есто р а з гр у з к и  иа д о 
ро га х карьера. Д аж е в слу
чае неисправности  м аш ины . 
Значит, р е ш а ю щ е е  слово 
д о л ж н о  оставаться за ним, 
и сам оуп равство  здесь не 
д опустим о .

И совсе м  возм утительно, 
ко гд а  н е ко то р ы е  н е д о б р о 

сове стны е водители  зад и 
ра ю т кузов, гд е  придется, 
лиш ь бы таким  о б р а зо м  с о 
кратить м а р ш р ут  д о  места 
назначения. Э то у ж е  не 
п р о сто  не д и сц ип л и н и р о ва н 
ность.

И. КУ Д РЯ ВЦ ЕВ , 
ст. мастер дорожной 
службы участка О В и 
Д Р рудника «Желез
ный».

О Г РЕДАКЦИИ. Распо
ряжение по иеху о наказа
нии во'днтелей за несоблю
дение правил разгрузки дей
ствительно имело место. На
чальник цеха В. Т. Шссто- 
палов это подтвердил и по
яснил, что бумага находит
ся у начальника эксплуата
ции. В. П. Белов тоже факт 
не отрицает, но сообщить 
конкретно фамилии наруши
телей не смог, так как не 
вспомнил ни фамилии, ни 
какая именно мера наказа
ния была применена к на
рушителям. А текст распо
ряжения где-то есть, но его 
«надо искать».

Нужны ли комментарии к 
такого рода борьбе за ис
правное состояние дорог?

■ ф Красная суббота 
СЧЕТ РАСТЕТ

Уже 26 рабочих цеха тех
нологического транспорта 
отработали в зачет суббот
ника. Из них 15 водителей— 
на линии, остальные ремон
тировали автомобили.

Отличился водитель со
рокатонного БелАЗа А. П. 
Ермолиев — он сделал 15 
рейсов на самые большие 
расстояния — 3,5 километ
ра и выше. 15 рейсов на 
счету и В, А. Ишханова — 
на такой же машине, но 
на меньшие расстояния. А 
наибольшее число рейсов — 
19 — на счету П. А. Тяжко- 
ва.

Всего водители цеха пе
ревезли уже в счет суббот
ника 9.570 тонн горной 
массы.

НА ПУСКОВЫХ 
ОБЪЕКТАХ

Штаб по проведению суб
ботника цеха технологиче
ской диспетчеризации и свя
зи наметил выход коллекти
ва в субботу, 28 марта, на 
пусковые объекты комбина
та. Работники цеха помогут 
субподрядчикам из участка 
«Лентелефонстроя» ускорить 
ввод средств связи в цехах 
комбината. Завтра отрабо
тают в зачет субботника 31 
рабочий цеха.

. ф Итоги

ПОЧТИ 
БЕЗ ОТСТАЮЩИХ
Коллективы обогатитель

ного комплекса, ремонтно- 
механического цеха, элек- 
троремонтного цеха и цеха 
контрольно - измерительных 
приборов и автоматики ста
ли победителями соцналн- , 
стического соревнования в 
феврале. В том же решении 
профком комбината отметиЛ 
хорошую работу коллекти
вов рудника «Железный», 
жилищио - коммунального 
управления,, цеха подготов
ки производства и отдела 
технического контроля.

В ходе обсуждения проф
ком снял с рассмот рения ба
зу материально - техниче
ского снабжения — за не
выполнение плана перера
ботки грузов.

Ф  Поздравляем! 
ВЫСОКИЕ 
НАГРАДЫ 
РОДИНЫ

В п р о ш л о м  н о м е р а  наша 
газета оп убликова ла изло
ж ен ие  Указа П рези д и ум а  
В ерхо вного  С овета СССР от 
2 м арта с. г. В этом  ж е  У ка
зе названы и ф ам илии наи
б олее отличивш ихся ра б от
ников К о в д о р с к о го  спе ц- 
С М У  треста « Ц ентрм егал- 
л ур гр е м о н г» .

Орденом «ЗНАК ПОЧЕ
ТА» награждена Валентина 
Кирилловна Тесленко, бри
гадир маляров строительно
го участка.

Орденом ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ  11! СТЕПЕНИ -  
Иван Васильевич Конова
лов, слесарь механомонтаж- 
ного участка.

Медалью «ЗА ТРУДО
В У Ю  ДОБЛЕСТЬ» -  Ан- 
дрей Федорович Новмнкин, 
бригадир слесарей механо- 
монтажного участка.

Медалью «ЗА ТРУДО
ВОЕ ОТЛИЧИЕ» ~  Алек
сей Трофимович Могиль
ный, начальник Ковдорско
го специализированного 
СМУ, и Алексей Василье
вич Башкатов, слесарь ме
ха номонтажного участка,



ф  Лицом к стройке ф Вы нам писали

Молчание обходится дорого
Сшяэъ на д ей ствую щ ем  

уча стке  —  не удобство. Тем 
б о л е е  —  не р о скош ь. Связь 
является частью  те хн о л о ги 
ч е с к о го  о б оруд о вани я . На 
п р и м е р е  участка о б о га щ е 
ния М О Ф , с м ного ступ е н ча 
ты м  ра сп о л о ж е н и е м  средств 
п е р е р а б о тки  р уд ы  в к о н 
центрат, это о со б е н н о  п о 
нятно.

Утом ительная беготня 
технол огов  с ц елью  п е ред а
чи инф ор м ации  уж е  сама по 
себ е  сер ьезное  затруднение 
в ходе см ены . Н о это ведь 
е щ е и потерянны е тонны 
концентрата  из-за не во вр е 
м я вкл ю че нной  м ельницы .

В объ ем исты х папках у 
начальника цеха технол оги 
че ской  д испетчеризации  и 
связи X. С. Ц хо вреб ова  п о д 
ш иты о д н о  к д р у го м у  м н о 
ж е ство  реш ений, актов, п р о 
токоло в , предписаний. И все 
на о д н у  тем у: м онтаж
средств связи на пусковом  
ком пл ексе, сро ки  сдачи и 
пе рено с  таковы х на более 
позднее время. И так че ты 
ре  последних года.

За сравнительно д о л гую  
и сто рию  ре ко н стр укц и и  от
ставание «Л ентелеф он- 
строя» накаплиаалосв. Как 
снеж ны й ком  из года в год  
ро с список не до де лок. Для 
пр им ер а: в 1979 го д у  суб 
по др яд чи ки  освоили  на
М О Ф  лиш ь 11 процентов 
средств. Это уж е  не назо
вешь —  вполсилы.

З аказчик оп ред ел я ет к о 
рень зла так: м ало лю дей, 
низка квалиф икация р а б о 
чих. За четы ре года см ени 
лось четы ре или пять на
чальников на К овд орско м  
участке. И ка ж д о м у  новом у 
р уко в о д ите л ю  пр осто  не
когда б ы ло как следует вой 
ти в курс  дела.

Н ы неш ний начальник уч а 
стка Е. П. П етракевич о тво 
дит д овод ы  о низкой  квали
ф икации рабочих. С пец иа
листы ч е тве р то го -п я то го  
ра зряд ов  м огут  выполнить 
л ю б о е  задание.

М о ж н о  возразить: брак
при сращ ении  муф т м аги 
стральны х кабелей сниж ает 
чистоту звука. Д о укл а д 

ки кабеля в тр анш ею  его  
парам етры  не пр оверя ю тся
—  нет специалиста-изм ери- 
теля. Зачастую  нет п о сл е д о 
вательности в работе: вы
полняю т кускам и, а не от 
начала д о  конца по п о р я д 
ку.

Н еритм ичность плю с низ
кое  качество при т р у д н о 
стях о р га н и за ц и о н н о го  ха
рактера сущ естве нно влия
ют на ход  собы тий. Это п р и 
м енительно ко всем о б ъ е к
там, где «Л ентелеф онстрой» 
допустил  отставание.

О д н а ко  пора вернуться на 
обогатительны й передел. 
М о г  бы суд п о д р я д чи к , будь 
у него  все гладко, воврем я 
сдать пр о и зво д стве н н ую  
гр о м к о го в о р я щ у ю  связь на 
ААОФ? К сож а лению , надо 
признать, что при самой 
ударн ой  работе  ни че го  бы 
не получилось. Ни в 1979 
году, ни в 1980. В ны неш нем
—  пож алуйста , п о том у что 
только  теперь есть нестан
д артно е  о б о р уд о ва н и е . А 
им е нно ящ ики  для ПГС —  
этой сам ой п р о и зво д стве н 

ном гр о м к о го в о р я щ е й  свя
зи.

Пусть теперь их точно по 
п р о е кту  не разм естить —  
отведенны е места уж е  за
няты д р уги м  о б о р у д о в а н и 
ем. Н о сделать м ож но , п о 
том у что ящ ики н а конец -то  
им ею тся. (К слову: только 
для об о га щ е н и я , д р уги е  
объекты  ком пл екса все ещ е 
не об еспечены ). Раньш е они 
и не м о гл и  появиться на 
участке, отдел о б о р у д о в а 
ния до  августа п р о ш л о го  
года о ящ иках не вспо м и
нал.

Второе обстоятельство, 
такж е оказавш ее н е п о ср е д 
ственное влияние на ход  
м онтаж а. П ро е кт  не п р е д у 
см атривал п о да чу н а п р я ж е 
ния на ПГС. Не удалось и 
вы крутиться п р и  по м о щ и  
о стр о у м н о го  хода: п о д к л ю 
читься к осветительной  се
ти на участке. Н о тогда  в 
дневн ое  врем я с о тк л ю ч е 
нием  о све щ ен ия откл ю ча 
лась бы  и связь.

С хем у подачи н а п р я ж е 
ния разработали  в ко н 

стр укто р ско м  б ю р о  ко м б и 
ната. И сейчас, с опоздани
ем  на четы ре года, п р е д о 
ставлен ф ронт работ м он
таж никам  «С евзапм онтаж - 
автоматики».

... 28 марта долж на быть 
закреплена последняя р о 
зетка в системе связи на 
участке об огащ ения . Как 
считает Е. П. Петракевич, 
это вполне реально. Еще от 
силы 4— 5 дней на устра
нение отм еченны х не до де
лок. И технол оги  участка 
см огут  оперативно получать 
инф о р м а ц и ю  об о всех из
м енениях в ходе п р о и зво д 
ства на смене.

Да, в ударниках лентеле- 
ф онстроевцы  в К овдоре не 
ходят. Н о хотя бы эта исто
рия со связью  на о б о га щ е 
нии показывает, что от них 
не доб ива ю тся не то что 
ударн ой , но и норм альной 
работы . О плату-то  суб п о д 
ря д чи ки  получили —  без 
сдачи объектов.

Пока м о ж н о  констатиро
вать: после долгих мытарств 
по две де ны  все кабели, за
кончены  все линии п р о и з 
водственной  связи участка 
обогащ ения . 23 динам ика 
—  подкл ю чены .

Е. Т Р У Б И М .

А  вовремя- 
лучше

Работники ТЭЦ возмути
лись плохой работой буфе
та. Н ачальник О РС а А . Л . 
К олкота , к которому редак
ция’ обратилась за разъяс
нением, ответил:

—  В дополнение к пере
численным в письме недо
статкам  сообщ аю , что в б у 
фете Т Э Ц  вы ш ло из строя 
холодильное оборудование, 
нет условий для хранения 
скоропортящ ихся п р од укто в . 
Все это и п о сл уж и л о  осн о
ванием для закры тия буфе
та.

Как сообщ ил редакции 
председатель президиума 
проф кома ком бината В. С. 
Бондарь, с 23 м арта буфет 
на Т Э Ц  вновь работает. 
Перебоев бы не было, если 
бы адм инистрация Т Э Ц  и 
ее проф сою зны й ком итет 
(начальник В. П. К узенков, 
председатель цехкома В. А. 
П одольский) вовремя пр и 
няли энергичны е меры для 
устранения недостазков в 
работе буфета. Д л я  этого  
возм ож ности  были.

Ф БелАЗ вывезет. Если ему помочь.—

2. Тормоза в гараже
П ора  признать, 'ч т о  вс* 

ады —  от водителя, б ул ьд о 
зериста, экскаваторщ ика и 
д о  см е н н о го  персонала, р у 
ково дителя  —  не научились 
б е реч ь  госуд арствен ное  д о - 
б р о .

Вышел из строя 75-тонны й 
БелАЗ, Э то ж е  для цеха и 
ком бината чр езвы ча йн ое  
пр оисш ествие ! С уточная 
пр оизвод ительн ость  ги га н 
та— целы й гр узо во й  ж е л е з 
н о д о р о ж н ы й  состав. Н о  все 
тихо . К ом иссия не р а з б и р а 
ет причины  полом ки. С ло
мался, и сломался. Пусть 
постоит. И стоит. П о не 
ско л ьку  м есяцев.

Так и неизвестно, то  ли 
»то не соверш енство  кчн - 
стр укци и  узла и агрегата, 
то ли неправильная экс
плуатация на линии, то ли 
п е р е гр у з ы  или не сво е вр е 
м е н н о е  техобслуж ивание. 
С л ово м , ни ра ссм о тр ения, 
ни р е ком енд ац ий . Куда 
п р о щ е : сломалась м аш ина 
—  давай д р у гу ю .

Д алее. П ора задум аться 
и об  эксплуатации всего 
парка  в зим нее время. Н а
вер ное , ле гко н е сущ ие  ан
гары  для автом обилей  о б о 
ш лись бы  деш евле, чем  с у 
щ е ствую щ ий  о б о гр е в . Ведь 
п р и  м о р о за х  н и ж е  15 гр а д у 
сов Б елАЗ ы , находящ иеся 
на отстое, ж гу т  го р ю ч е е  по 
8 и б ол ее  часов. П ри  этом, 
естественно, б е з  всякой от
дачи ра схо д ую тся  техниче
ские  масла, м о торе сурсы .

Теперь об  экон ом ии  ма
сел. В цехе  соб ираем  от
работанны е масла и в б о ч 
ках отправляем  на р е ге н е 
р а ц и ю  в Кандалакш у. 
У б е ж д е н , что собственная 
установка  дала бы  в о з м о ж 
ность на месте п р о и зв о 
дить р е ге н е р а ц и ю  о т р а б о 
танны х м асел не то л ько  из 
цеха те хн о л о гич е ско го  тран
спорта, но  и из д р уги х  п о д 
разделений. П озволила бы 
сэкон ом ить  и средства, и 
материалы .

О рга н иза ц и о н н ы е  м е р о 
пр ия тия коллективу то ж е  
не об хо д им ы . Не хочется 
вы глядеть р е тр о гр а д о м , но, 
м не  каж ется, замена четы 
ре х б р и га д -см е н  водителей 
од и нна дц атью  сквозны м и 
б р и га да м и  бы ла не д о  ко н 
ца продум ана. С линии уш 
ли 11 б р и га д и р о в  и 45 
звеньевы х. Это все води
тели, и водители вы соко го  
класса. Все они сейчас за
ним аю тся тол ько  рем онтом . 
Э то  б ы  полбеды , если 
учесть, к том у  ж е , п о л о ж е -

* Начало см. в номере от 
II марте с, Ь

ние в цехе, но ведь б р и га 
д ир ы  упуска ю т и воспита
тельную  сто р о н у  своих о б я 
занностей. П отом у что р а 
б отаю т в од ну см ену, а 
б рига да  —  все три. Тут не 
только  узнать, кто  как р а 
ботает, пр о сто  встретиться 
по м есяцам  не получается.

Н ы нче начальник смены , 
ко торы й  по идее несет от
ветственность за весь ко л 
лектив смены , практически 
никем  не ком андует. В оди
тели вы полняю т лиш ь ука 
зания б ригадира .

Да, б р и га дн ы й  м етод  —  
ж и зн е н н о  не обхо д им . Ра
б очие  работаю т на один на
ряд , стим улируется осво е 
ние см еж ны х проф ессий. 
Н о это в идеале. А  пока ут
р о м  появляю тся пе ред  то 
бой  все одиннадцать б р и 
гадиров, а в д р у ги е  см ены  
—  ни о д н о го .

На линии ж е водитель сам 
по себе. Н ачальнику см ены  
при разбросанности  экска
ваторов, да и р уд н и к  уж е  
немалый, за всеми н е п о 
ладками не уследить, У б е ж 
ден, что б р и га д и р  д о л ж е н  
работать со  см еной, по 
скол ьзя щ ем у граф ику. В о с 
тальны е см ены  —  старш ие 
звеньев.

И последнее. Что сп о со б 
ствует плохой  ра боте  в п о 
следний час? На м ой взгляд, 
в п е р в ую  о ч е р е д ь  это от
сутствие заправщ иков, нет 
ем костей  для воды  на от
валах и т. д. К адровы е во
дители рассказы ваю т: д е 
сять пятнадцать лет том у 
назад м еньш е б ы ло транс
порта, а водой  и м аслом  
м о ж н о  б ы ло заправиться 
на отвалах. Теперь ж е  
БелАЗ ы  в 15 часов или в 
7 часов вы нуж де ны  д ви 
гаться на заправку.

Ну, и рем онт. Им заним а
емся в две  смены . В су б б о 
ту, воскр есенье  —  затиш ье. 
С огласитесь, довол ьно  воль
готная ж изнь при работе 
цеха по скол ьзя щ ем у гр а 
фику.

Н е о б хо д и м  цеху и ко зл о 
вый кран, чтобы  не терять 
каж д ы й  раз по нескольку 
дней в ож ид ани и  автокра
на. А б ез не го  кузов 
БелАЗа не сним еш ь. Да и 
ворочать кузов  приходится 
с п о м о щ ь ю  системы  тросов, 
используя в качестве п о д 
со б н о го  м еханизм а опять 
ж е  БелАЗ. Что ведет к на
р уш е н и ю  правил техники 
безопасности .

А. Б Е Л О Н О Ж К О , 
начальник смены цеха 
технологического тр а н 
спорта.

ф  Навстречу Дню геолога-

Б о г а т ы е
м а л о ж е л е з и с т ы е

р у д ы
П оначалу м алочисленная 

группа геоф изиков  на к о м 
бинате вы росла в десятой 
пятилетке в кр уп н о е  п о д 
разделение. И это принесло 
свои плоды . М о ж н о  их вы
разить и в деньгах. Только 
в м ин увш ем  го д у  прибы ль 
в 111 тысяч руб лей  п р ин ес
ли д ора зведанн ы е с п о 
м о щ ь ю  геоф изически х м е 
тодов запасы ком пл ексны х 
ж ел езны х руд.

Н о сначала м не бы хоте
лось по го вори ть  о  том, что 
пр огн о зн а я  оценка  сы р ь е 
вой базы определила иной 
по дхо д  к руд ам  м е с т о р о ж 
дения:

Я и м е ю  в виду о ц е н ку  за
пасов м алож елезисты х руд, 
ко то р ы е  вм есте с к о м 
плексны м и ж ел езны м и  р у 
дам и и явятся в б уд ущ е м  
еди ной  сы рьевой  базой 
ком бината.

Ранее м алож елезисты е 
руд ы  'Считались лиш ь сы р ь
ем  для второй  оч ере ди
апатитовой ф абрики . О д на
ко при угл уб л енн ом  иссле
довании нерентабельность 
такой п р ораб отки  стала 
очевидной. В то  ж е  врем я 
пр ом ы ш л е нны е испытания 
и исследования показали, 
что о б о га щ е н и е  см еси к о м 
плексны х ж ел езны х и м ало
ж ел езисты х р уд  об е сп е чи 
вает устойчивы е и хор ош ие  
технол огич еские  показате
ли.

О д ним  словом , п о д хо д  к 
запасам руд, как к еди ном у 
целом у, рентабелен и целе
сообразен, И это не узко в е 
дом стве нно е  пр ед лож е ние , 
а воп рос, о п р е д е л я ю щ и й  
развитие всего  К овд о р ско - 
го  ре гион а. И м енн о таким 
со о б р а ж е н и е м  и о б о сн о вы 
вается д о п о л н е н ие  к п р о 
екту  дора звед ки . В 1981 —  
1982 годах д ора звед ка  с 
целью  п е реоц ен ки  запасов 
будет вестись на пл ощ а
дях м алож елезисты х руд .

Какие ж е  преим ущ ества 
об ещ ает п е р е хо д  на о д н о 
вре м е нно е  использование 
ком пл ексны х и м ало ж еле
зистых руд? В п е р вую  о ч е 
ре дь  продлится на десять- 
тринадцать лет, то есть, как 
м ин им ум  д о  2022 года, ра з
работка  м е сто р о ж д е н и я  от
кры ты м  спо собо м . П ри этом 
снизится объем  вскры ш ны х 
п о р о д  —  с 17,5 м иллиона 
куб о м е тр о в  д о  11 м ил ли о
нов куб ом етр ов . О тсю д а  и 
значительная, о к о л о  двух 
руб лей , экон ом ия  в затра
тах на д о б ы чу  к а ж д о го  к у 
б ом етра. Что несом ненно

п е р е кр о е т  возр осш и е  за
траты на п е р е р а б о тку  этих 

РУД-
Пока это наметки,, хотя и 

обосно ванн ы е. Более д е 
тально, и есть все п р е д п о 
сы лки к том у, что и б олее 
убедительно, об  этом  м о ж 
но буде т говор ить  после 
проектны х ра зр а б о то к  и за
клю че ний  институтов «Ги- 
пр о р уд а »  и «М еханобр».

У ж е  в ны неш нем  го д у  
предстоит разработать тех- 
нико -  эко н о м ич е ски е  о б о 
снования на сни ж ен ие  ко н 
д и ц и о н н о го  уро вня  р уд  по 
со д е р ж а н и ю  ж елеза. Э то й  
позволит говор ить  о совм е
стной п е рера б о тке  смеси. 
П ри этом  го р н ы е  работы  
б удут вестись в естествен
ных гран иц ах р уд н о й  зале
жи.

Все вы ш есказанное п о 
треб ует от руд ни чн ой  ге о 
л о гиче ской  служ бы  к о м б и 
ната б олее четких и точны х 
действий. И м енн о  по этом у 
сейчас так важ ны  совм ест
ны е усилия ге о л о го в  к о м 
бината и К о в д о р ско й  ге о л о 
го р а зве д о чн о й  партии, на
правленны е на п е р е о ц е н ку  
запасов в границах ка р ь е 
ра, а такж е ф лангов м е сто 
р о ж д е н и я .

Четка сегод ня  и задача, 
закл ю чаю щ аяся в разведке 
гл уб о ких  го р и зо н то в  и но 
вой сы рьевой  базы  —  м е 
сто р о ж д е н и я  карбонатитов. 
Весь этот ком пл екс н е о б хо 
д и м о  закончить уж е  в те че 
ние текущ е й  пятилетки с 
тем, чтобы  окончательно 
оп ределить перспективы  
развития ком бината.

А  теперь вернем ся к то 
м у, с че го  начали. К геоф и
зическим  и д р у ги м  со в р е 
м енны м  м етодам  разведки 
и д о ра звед ки . Г еол огиче
ская служ б а ком бината об я
зана в пе р вую  очере дь  о б е 
спечить стабильность техно
л о ги ч е ско го  проц есса  д о 
бы чи  и о б о га щ е н и я  руд. 
С ейчас у ж е  м о ж н о  го в о 
рить о том , что  геол оги  
им е ю т возм ож н ость  внести 
свой вклад в ком пл ексно е  
управление качеством  п р о 
дукци и  на всех этапах пла
нирования, управления и 
кон тро ля. Это и эксплуата
ционная разведка, и о п р е 
деление качества взор ван
ной массы в забоях и в ку 
зовах автосам освалов, и 
контроль д р о б л е н о й  руды  
на конвейерах об огатитель
ной ф абрики .

П ри  этом  используется 
униф ицированная аппарату-

В ге о л о ги  все-таки идут ром антики . П отом у что ин
ститутский диплом  го во р ит  в даннбм  случае не только  
о горизон тах п р оф ессион ал ьно го  мастерства, но и о  
призвании. И м енно такие качества отличаю т уча стко во 
го  геол ога  рудника «Ж елезны й» Ю р и я  Геннадьевича  
М оисеева. «Работоспособны й, ответственный» —  это  

слова из служ е бно й  характеристики.
Ф о то  Н. Ганиевой.

ра, об еспечиваю щ ая на
д е ж н ы й  и сопоставим ы й ха
ра кте р  определений. В п о 
следние год ы  м инувш ей пя
тилетки были зал ож ены  о с 
новы  такой, не побоим ся 
не п ривы чн ого  терм ина, ав
том атизации ге о л о го р а зв е 
дочны х работ. П осле осна
щ ения р уд о со р ти р о в о ч н о й  
станции новейш ей аппара
тур о й  у ж е  а 1982 го д у  п о 
явится возм ож н ость  уп р а в 
лять всей этой эле ктро ни 
кой с п о м о щ ь ю  вы числи
тельны х м аш ин. И н е п р е 
ры вн о  получать ц иф р овую  
н п р о ч н ую  инф орм ацию  
п р я м о  с телетайпа. То есть, 
м о ж н о  буде т Говорить о 
д исп е тче р ско м  управлении 
качеством  в н е прер ы вно м  
ре ж им е.

К аж ды й час мы  будем  
иметь п о л ную  и д о сто ве р 
н ую  картину того , како го  
качества руда находится в 
том  или ином  забое, ка ко 
во качество руд ы , п о сту
паю щ ей на пе рера бо тку. И 
так далее, и так далее. О т
сю да и возм ож н ость  п р и 
нимать четкие и оператив
ны е реш ения , спо соб ствую 
щ ие оптим изации  всего 
те хн о л о гич е ско го  процесса 
д о б ы ч и  и об огащ ения руд .

Впечатляю щ ая картина, 
не правда ли? О д на ко  я хо 

чу подчеркн уть , что сама 
по  себе автом атизация га
рантирует лишь надеж ность 
управления п р о ц е ссо м , но 
не подм еняет его . И не за
меняет. А  только  спо собст
вует. Если об разно, автом а
тика сообщ ает капитану к о 
рабля, как лучш е и э к о н о 
м ичнее пр олож ить  курс, но 
не зам еняет и не м о ж е т  за
м енить д вигател ьную  уста
новку, м о р е хо д н ы е  па ра
м етры  кор пуса  и так далее.

Если р уд у  надо брать из 
таких-то забоев и в таких-то 
п р о п о р ц и я х , а гр узя т  с о 
всем из други х, то ясно, что 
ни о  каком  эко н о м н о м  в е 
дении процесса  не м о ж е т  
бы т^ и речи. Разве что о  
плачевных результатах м ы  
уж е  б уд е м  знать не после 
переработки , а д о , 

Ритмичная подача руд ы , 
ее объем ы , качество п о - 
пр еж не м у б уд ут  зависеть 
от го р н яко в  и тр а н сп о р тн и 
ков, а пр оц ессы  о б о га щ е 
ния •—  от об огатителей.

Но зато и горн яки , и т р а н 
спортники, и об огатители  
получат возм ож н ость  р а б о 
тать не вслепую . С огласи 
тесь, что о д н о  это не  так 
уж е  и мало.

1$. Ш А П О Ш Н И К О В , 
главный геолог комби
ната.



#  Hr* втарвют душой ветераны) и как прежде ведут за собой

Активная
позиция

Не совсем обычная деся
тая бригада в цехе техноло
гического транспорта. В  ней 
собраны в единый коллек
тив ветераны цеха.

В  этом коллективе и тру
дится Петр Сергеевич Фи
липпов. И хотя каждый во-

С таким человеком хоро
шо работать бригадиру 
В. А. Абдунину. А комму
нисты цеха уверены, что лю
бое задание Филиппов вы-

дитель бригады — личность жировались у Петра Сор 
известная, каждый автори
тет, но и на их фоне Петр 
Сергеевич выделяется.

Производственник он от
личный. Причем не времена

ми выходит на рекордные мать близко к сердцу. Со-
показагели, а всегда на всем недавно, например, он
уровне — на высоком уров- выступил в «Рудном Ков-
не, ниже которого не позво- доре», обратив внимание на
ляет себе опуститься. Сам наболевший вопрос: ооетоя-
в форме постоянно, и соро- ние дорог в карьере. Многие полнит обязательно. У тех 
катонный БелАЗ вместе с могли бы многое об этом же, кто не любит работать
напарником содержит в со- сказать, но товарищи дове- с полной отдачей, есть все
стоянии полной готовности, рили выступить именно

Филиппову — и к его сло
вам обязательно отнесутся 
с полным доверием.

Петр Сергеевич обычно в 
хорошем настроении, улы

Не только в бригаде, но и 
в цехе Филиппов —■ незаме
нимый человек. Не одну 
бригаду .можно организо
вать из водителей, что ста

основания избегать ветера
на.

Всего шестнадцать чело
век в цехе технологического 
транспорта носят высокое 
звание «Ударник десятой

геевича. Учиться у него ин
тересно — как у водителя, 
как у человека.

Коммунист Филиппов при
вык общие интересы прннн-

бается, шутит, его жизне- пятилетки». Один из них 
радостность легко переда- ветеран Ковдорского ГОКа 
ется товарищам. По так же Петр Сергеевич Филиппов, 
остро и смело как в газете В. ГРУЗИН,
он выступает на цеховых водитель цеха техноло- 
собраниях. гического транспорта.

За ним- 
дорога

Не пора ли, говоря о не
достатках в состоянии до
рог, перестать употреблять 
обезличенное «дорожники»? 
В конце концов укореняется 
в сознании мысль: все они, 
от ученика слесаря до на
чальника, бездельники. И 
уж конечно, падает тень на 
тех, кто непосредственно за
нимается строительством и 
поддержанием дорог. А это
го никак нельзя допустить.

никой — б у л ь д о з е р о м  
ДЭТ-250. Вместе с другим 
ветераном, Федором Ефимо
вичем Рубцовым также на
дежнейшим машинистом, во
дит ДЭТ № 3, специализи
рующейся на строительстве 
Дорог.

Технологию дорожного 
строительства Толстое зна
ет отменно, дисциплиниро
ван исключительно. Поэто
му линейный персонал уча
стка лишний раз не беспо
коит его проверкой. Да, 
Леонид Петрович хороший 
товарищ, добрый и отзывчи-

Потому что есть на уча- вый. По он бывает и стро- 
стке такие люди как Леонид гим. Особенно, когда в ран-
Пегрович Толстов. Настоя
щий специалист и добросо
вестный работник. Не он 
один, конечно, но сегодня 
речь о нем, ветеране Ков
дорского ГОКа

ге общественного инспекто
ра по технике безопасности.

Значим его авторитет для 
машинистов бульдозеров. 
Что касается технических 
вопросов — к нему идут за

Все двадцать лет Толстов советом в первую очередь.
строит, ремонтирует, расчи
щает дорогу рудника. Меня
лась структура участка и 
рудника, а Толстов неиз
менно выходит на смену , и 
садится за рычаги машины. 
Леонид Петрович успел по
работать на всех возмож
ных и мыслимых в дорож
ном деле марках машин.

Сейчас он управляет са
мой мощной на участке тех-

ДЭТ, который осваивал од
ним из первых на участке, 
он знает досконально!

Что спорить, есть недо
статки в работе участка. Но 
ведь с такими людьми как 
Толстов их можно преодо
леть.

В. САЗОНОВ, 
начальник участка ОВ 
и Д Р  рудника «Желез
ный».

Выпускница педучилища, тогда начинающий воспи
татель, Евгения Мальцева была направлена по распреде
лению в Ковдор. Прошло двадцать лет. Евгения Иг
натьевна все в том же детсаде «Березка» Ковдорского 
ГОКа.

Не только для коллектива родного садика ценен 
опыт Евгении Игнатьевны, к ней приходят учиться из 
других детских дошкольных учреждений. Так она прове
ла открытые занятия по звуковой культуре речи, но 
рисованию и другие.

Хватает у Евгении Игнатьевны и общественных за
бот, она возглавляет цеховой комитет «Березки».

Фото Н. Ганиевой.

Щ Рождение обряда
1111

Расти 
большой, 

расти 
счастливый!

В субботу r малом зале 
Дворца культуры Ковдор
ского ГОКа празднично и 
торжественно были зареги
стрированы четыре малыша, 
четыре юных гражданина, 
родившихся в Ковдоре, че
тыре первенца супругов Ро
маненко, Чугуновых, Бон
дарук и Веркиных.

Депутат городского Сове
та народных депутатов 
М. А. Крысенко, заведую
щая отделом ЗАГС  райис
полкома Н. П. Ермолова 
сердечно поздравили пап и 
мам с большим и счастли
вым событием в их жизни, 
пожелали вырастить детей

здоровыми, добрыми и хо
рошими людьми. 
Мать-героиня М. А. Сквор

цова (работница рудника 
«Железный») рассказала мо
лодым родителям о том, как 
она воспитывает четверых 
сыновей и четырех дочерей.

Приятным сюрпризом для 
собравшихся стало выступ
ление юных гимнасток и са
мого маленького участника 
художественной самодея
тельности Дворца культуры 
Андрюши Боровикова.

Группа из самодеятельной 
киностудии (руководитель 
В. П. Карнаух) сняла на 
пленку всю церемонию имя
наречения. Пройдет несколь
ко лет и Аня Ч'угунова, Ро
ман Романенко, Саша Бон
дарук и Максим Веркин 
смогут увидеть это первое 
в их жизни торжество не 
только на фотографиях в 
семейном альбоме.

Фото Н. Ганиевой,

ф Сообщаем ;
ПОСТОЯННАЯ

ПРОПИСКА
ПЕРЕХОДЯЩЕГО

ВЫМПЕЛА
В , Оленегорске состоялась 

11 'объединенная отчетно- 
выборная к о н ф е р е н ц и я  
ВО И Р металлургической 
промышленности Мурман
ской области. Ковдорский 
ГО К на конференции пред
ставляли делегаты Г. А. 
Шо’рохова, Н. А. Новиков,, 
А. А. Портянченко, А. Л! 
Мороз, А. П. Химченко, 
А. С. Перепечаев, В. В. Се- 
мсиов-

В прениях по докладу 
председателя совета ВОИР 
металлургической промыш
ленности Е. Г. Саниной вы
ступила председатель сове
та ВО ИР Ковдорского 
ГОКа Т. А. Шорохова, ко
торая проанализировала 
деятельность рационализа
торов комбината, отметила 
достоинства и недостатки в 
нашей работе. В  числе луч
ших рационализаторов об
ласти на стенде были 
представлены фотографии 
работников комбината В. И. 
Осколкова, М. Г. Пудовки
на и Б. Ф. Белова.

А после конференции в 
уютном малом зале город
ского Дома культуры ра
ционализаторы Оленегорско
го и Ковдорского комбина
тов подвели итоги социали
стического соревнования. 
Переходящий вымпел за по
беду второй год подряд до
стался ковдорчаиам. Пред
седатель областного совета 
ВО И Р А. М. Романов позд
равил победителей и выра
зил уверенность, что сорев
нование между рационали
заторами родственных ком
бинатов, обмен творческими 
бригадами и впредь будет 
приносить пользу обоим 
коллективам.

А. ПОРТЯНЧЕНКО, 
старший инженер тех
нического отдела ком
бината,

~ф Комсомольская жизнь

Строго? Справедливо
Их непосредственные на- мОЖно,' эта храбрость от 

чальникн говорили о них слабости, от бравады. Де
ни хорошо, ни плохо. Так, спать, а что вы нам сделае- 
по школьной терминологии te?"'‘Дескать, мы такие, и 
— твердые «троечники». В себе такими нравимся! 
передовиках не ходят, iiq с 'Надо' сказать, что бюро, 
нормой справляются. Прав
да, слесарь Дергунов умуд
рился в прошлом году по
бывать в медвытрезвителе.
По это скорее показатель дей образумить, разубедить

на которое пригласить их 
стоило усилий, было уже 
крайней мерой. До того пы
тались двух молодых лю-

его горизонтов. И духовных 
запросов.

А вот комсомольская ак
тивность, выражающаяся не 
только в выполнении устав
ных требований, и у слеса
ря Дергунова А. С., и во
дителя Буторина И. И. рав
на нулю. Ни взносы, ни со
брания, ни политзанятия их, 
извините, не волнуют. А о 
поручениях и слышать не 
хотят. Как выяснилось в хо
де заседания комсомоль
ского бюро цеха, им все это 
невыгодно. Одни обязанно
сти, никаких тебе льгот.

Стоят, ухмыляюТся. Воз-

11 убедить на разных уров
нях. Возможно, в чем-то и 
наш просчет, но попробуй 
остаться спокойным, когда 
в ответ ухмылка и слова 
типа «невыгодно».

Короче, решение было 
единогласным: за пренебре
жение требованиями Устава 
слесаря Дергунова и води
теля Буторина исключить из 
рядов комсомола.

Жаль, если оии оба и по
сле этого так ничего и не 
поймут.

М. МОНТИК, 
секретарь комсомоль
ского бюро ЦТТ.

ф Стоп, кадр!

Соревнования юных гимнасток из секции при Двор
це культуры всегда собирают много болельщиков.

Фото Н. Ганиевой.

П о д т я н е м с я .  
На нас 

равняются
Заметки с пленума райкома партии

улице Зеленой. Задержали 
пять подростков, побеседо
вали и отправили домой».

Энергично действуют ра
ботники энергоцеха: «Посе
тили семь неблагополучных 
семей, двенадцать общест
венных мест. Доставили в 
РОВД  нарушителя общест
венного порядка. Провели 
беседу со школьниками по 
поводу позднего пребыва
ния на улице и отправили 
их домой».

А вот,» дни, когда дежу
рят дружинники из цеха 
технологического транспор
та, если судить по записям 
в журнале, на улицах Ков

На втором пленуме Ков- летним, чтобы в общежитиях 
дорогого. Р К  КПСС подроб- не нарушали пропускной ре- 
но и обстоятельно говори- жим, чтобы были Закрыты 
лось о том, как организова- подвалы и чердаки. Словом, 
на на нашем комбинате скучать некогда, 
борьба со всякого рода от- Добросовестно дежурят 
клонениями от норм комму- обогатители. Откроем жур- 
нистической морали. Рабо- нал опорного пункта: «14
чие собрания, комиссии по января. Организовано де
борьбе с пьянством и алко- журство двумя группами по дора тихо и спокойно Од 
голизмом, 16 товарищеских двум маршрутам. Посетили иако работники милиции с
судов. Активно ведет право- 10 -*.........   - п —
вую пропаганду первичная 
организация общества «Зна
ние». На комбинате действу
ет общественная юридиче
ская ■ консультация. При 
Дворце культуры работает 
клуб «Правовед».

В  прошлом году по срав
нению с предыдущим сокра
тилось число прогулов, зиа-

бых замечаний нет. Т рех че 
ловек отправили с улицы до
мой. Провели две беседы с 
подростками на территооии 
детских садиков «Аленуш
ка» и «Березка». «16 февра
ля. Посетили 12 обществен
ных мест. Двух человек от
правили в РО ВД  за наруше
ние общественного поряд- 

чительно уменьшилось число ка». «19 марта. Патрулиро-

12 общественных мест. Осо- такой оценкой не согласны.

попаданий в медицинский 
вытрезвитель. На общест
венном пункте охраны пра
вопорядка дежурят 1.500 
дружинников, 14 профилак
тических групп.

Каждый вечер, и в буд
ни, и в праздники, на ули
цы города выходят 30—40 
работников ГОКа с крас
ными повязками на рука- 

Их появление

вали по городу. Проверили 
общежития треста «Ков- 
дорстрой», магазин «Поляр-

На том же пленуме очень 
хорошее мнение было вы
сказано о работе нашего 
комсомольского оперативно
го отряда. Да, отряд вырос 
количественно. Но можно 
ли не замечать, что дейст
венность его рейдов еще 
очень далека от идеала, что 
во время дежурств комсо
мольские оперативники ма
ло активны. Об этом писал 
в «Рудном Ковдоре» участ
ковый инспектор районногоныи», подвалы на улице отдсла в„уТре1гаих дел с  п 

Комсомольской. Задержали —
в нетрезвом состоянии мо
ториста автотранспортной 
конторы треста А. Д. Луди- 
лина, разъяснили, как надо 
весАи себя в общественных 
местах и на улицах города, 

не. их появление -  уже отправили домой. Акт о не- венные воспитатели посети- 
профилактика: не больно-то достойном поведении Д. Д. ли только десять своих по.
похулиганишь на1 глазах, у ....... *    — ц
людей, для которых извест-

Патлатый («Не приглашаю 
Вас на танец»). Об этом 
свидетельствуют крайне ред
кие записи в карточках уче
та посещений оперативника
ми трудных подростков. В 
январе,. например, общест-

ный призыв «Не проходите 
мимо!» стал нормой поведе
ния.

Дружинников инструкти
руют сотрудники милиции. 
В обязанности людей с

Лудилина направили по ме
сту работы». допечных (из двадцати 

трех), а в феврале — трех.
Серьезно относятся к де- j aK что принимать компли-

лу дружинники базы мате 
риально - технического снаб
жения: «При патрулирова
нии посетили школу №  1 
(интернат), общежития (По

м еты  в свои адрес членам 
комсомольского оперативно
го отряда еще рано.

С. РАДИШЕВСКАЯ.
красными повязками входит беды, 4; Ленина, 15; Поляр- 
провсрять общественные не- ный переулок, 12; Киро- 
ста, следить за тем, чтобы ва, 4), кинотеатр «Юность», 
подростки не слонялись по Побывали на территории 
улицам в позднее время, что- детских садов «Аленушка» 
бы в магазинах не продана- и «Колобок», спортивного 
ли спиртное несовершенно- комплекса, в подвалах ка

Р ч л п ь ш
к о м й О Р
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ф Спасибо!

Живая 
память

Это было накануне 8 Мар 
та Мае, ветеранов комби 
нага бытового обслуживл 
ния, а ныне пенсионеров 
пригласили на праздник в 
родной коллектив. Живые 
цветы на столе, накрытом 
скатертью, подчеркивали 
торжественность момента.

С теплыми словами обра 
тилась к ветеранам заведую 
шая ателье Мария Алек 
сандровна Бальцевич. Поже 
лала самого главного — хо 
рошего здоровья. Товарищи 
по многолетней совместной 
работе вручили приготовлен
ные для нас подарки.

I Госидели, поговорили 
Конечно же, вспомнили не
легкие годы, когда подрост 
ками пошли работать. Каж 
дой из нас было всего-то 
около пятнадцати лет. В 
Мурманском области заста 
ла нас Великая Отечествен
ная война.

А сейчас уже — бабушки 
подрастают наши внуки. II 

' в такое хорошее время рас
тут: только по нашим рас
сказам знают, что такое вой 
на. Над головой — всегда 
чистое небо. Нам, зегера
ням, особенно близки мир
ные инициативы партии 
прозвучавшие в докладе Ле
онида Ильича Брежнева на 
XX V I съезде КПСС. Мы не 
режили войну и не хотим, 
чтобы она повторилась.

И дорого понимание и 
уважение, с которым отно
сится й ветеранам коллек
тив комбината. В День ра
ботников жил.ипшо - комму
нального хозяйства и быто
вого обслуживания населе
ния мы с благодарностью 
вспоминали Годы совместной 
работы в К ВО.

Н. САПОЖН ЯКОВА,
В. НАЗАРЕНКО,

В, МАСЮК, 
пенсионерки.

Видная  
долж ность

Радостный праздничный 
день этот надолго запомню. 
Собрание на работе, а я 
была в центре внимания. 
Теплые слова товарищей, 
бригадиров грузчиков Евге
ния Михайловича Иванова 
и Галины Александровны 
Спириной. Заместитель на
чальника управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации треста 
«Ковдорстрой» Зоя Иванов
на Наместникова вручила 
мне Почетную грамоту и 
премию. И подарки были. И 
еще в тот день товарищи 
по работе домой ко мне 
приходили с поздравления
ми.

Хотя повод считается пе 
очень веселым. Возраст, про
воды на пенсию. Но тепло 
и душевность товарищей ок
расили проводы в такие 
светлые тона! И как жаль, 
что старшего сына Виктора 
не было рядом. Он сейчас 
проходит срочную службу в 
рядах Советской Армии, вер
нется опять же туда, где и 
работал до призыва, будет 
токарем в цехе технологи
ческого транспорта. От ду
ши желаю ему и младшему 
Александру, чтобы и они 
заслужили такой почет.

А ведь должность у меня 
была, как бы теперь сказа
ли, далеко не престижная. 
Десять лет проработала в 
управлении грузчиком. Але
бастр и олифу, мебель и це
мент — все приходилось 
разгружать. По вот, оказы
вается, должность*™ и вы
сокая, если так товарищи 
считают.

Наверное, я все-таки дома 
не усижу. Есть еще силы ра
ботать, пусть и не в бригаде 
грузчиков. Но свой коллек
тив, где так ко мне тепло 
отнеслись, буду помнить 
всегда с благодарностью. И 
внукам накажу.

J1. КО ЛЫ ЧЕВА , 
пенсионерка,

ф Хоккей'

Трофей 
к трофею
Финальная (плька чем

пионата собрала четыре 
сильнейшие хоккейные дру
жины области. Среди фаво
ритов был и ковдорекйй 
«Горняк» — победитель 
Праздника Севера и обла
датель кубка облсовнрофа.

Наши хоккеисты подтвер
дили высокую репутацию. 
Они выиграли у «Авангар
да» (Полярный) — 10:4, у 
«Строителя» (Полярные Зо
ри) — 8:3 и у северомор
ского «Шторма» — 6:3.
Стопроцентный результат!

Б начале сезона хоккеис
ты «Горняка» наметили про
грамму - минимум: поста
раться в ы и г р а т ь  кубок 
обдеовнрофа и стать при
зером чемпионата области.

Как видим, программу уже 
значительно перевыполнили 

Тренер команды Л. Ю 
Розанов считает, что «Гор 
няк» показал себя в этих 
матчах с лучшей стороны 
хоккеисты действовали как 
единый слаженный коллек 

лив. I I  никого выделять не 
стоит — с лидеров спрос 
большой.

Теперь остается удачне 
выступить в турнире проф
союзных команд в Олене
горске- н финале кубка об 
ласти. И нора готовиться к 
сезону 1981-1982 годов.

Есть мнение: надо бы ор 
ганизовать встречу болель
щиков с командой. Пока 
знакомство почти заочное 
все ответственные соревно 
вакия проходят вдали от 
Ковдора. (Виноваты сами: 
хоккейный стадион не обо 
рудован — нет трибун, за
крытых подсобных помете 
ний). И об этом, и о мно
гом другом можно было бы 
поговорить при встрече 
Интересно же услышать из 
первых уст о перипетиях 
баталий «Горняка».

С. НИКАНДРОВ, 
председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского ГОКа.

ф Футбол

Лишь кандидаты 
сборнойХотя соревнования ие за

кончены, практически из
вестен победитель шестого 
розыгрыша приза «Рудного 
Ковдора». Второй год под
ряд обладателем переходя
щего трофея, видимо, ста
нет «Кристалл» (рудник 
«Ковдор»), С той лишь раз
ницей, что в этом году — 
впервые на снегу, а не в за
ле.

В решающей встрече е 
«Горняком» футболисты 
«Кристалла» проявили боль
ше желания, воли к побе
де и добились успеха — 6:5. 
Матч получился интересный, 
с множеством острых мо
ментов, Перелом в игре на
ступил при счете 4:2 в поль
зу... команды Ковдорского 
ГОКа. Как не раз бывало, 
«Горняк» рано успокоился 
и стал пропускать мячи. В 
конце встречи «Кристалл» 
превосходил соперника в 
движении и не упустил по
беды.

Как и в первом круге, 
«Труд» сыграл с лидером 
на равных, игра закончилась 
вничью — 2:2. Больше ни
кому пока не удалось . от
нять очки у «Кристалла».

Трижды в сезоне матчи 
между «Строителем» и «Ре
монтником» по л у ч а ю т с я 
очень упорными, вновь с 
большим трудом выиграли 
опытные строители —- 3:1.
И вновь следует адресовать 
упрек ремонтникам: небреж
но они завершают концовки 
атак. Но дуэль между эти
ми командами еще не за
кончена — в первом.кубко
вом матче они встречают
ся вновь.

Итак, лишь теоретически 
молено лишить «Кристалл» 
главного приза. (Надо ска
зать, что ноль очков за не

явку еще ни один из участ
ников не получал).

Возникает вопрос: как это 
вторая .команда Ковдорско
го ГОКа идет все время 
впереди первой? Ну, во-пер
вых, деление на первую-вто
рую .чисто условное. Хоте
лось посмотреть в игре по
больше футболистов, а это 
молено только, если они бу
дут выступать за боеспособ
ный коллектив. Кандидатов 
разбили поровну — разве 
что в первой футболисты по
опытнее, во второй помоло
же, поэнергичней. Лучше 
получалось у друлено играв
шего второго коллектива.

А теперь соображения в 
связи с предстоящим летним 
сезоном. Турнир показал, 
что есть достаточно способ
ных футболистов, готовых 
достойно представлять Ков
дор на областной арене. По 
нет такой команды, что мог
ла бы рассчитывать на ус
пех. Престиж района тре
бует организовать именно 
сборную. Тогда болельщи
кам летом не придется крас
неть за ковдорчан.

В. БУХТ ЕЙ, 
главный судья сорев
нований.

ВТОРОЙ К Р У Г  
Четвертый тур 

Суббота, 28 марта
(1.00. «Кристалл» — «Ремонт

ник».
12.30. «Горняк» — «Груд».
14.00. «Юность» — «Строи

тель».

Пятый тур 
Воскресенье, 29 M apia

11.00. «Ремонтник» — «Гор
няк».

12.30. «Труд» — «Юность».
14.00. «Строитель» — «Кри

сталл».

Эврика!

Примета
—г Мама, -- спрашивает 

Руслан, — отгадай, какая 
погода?

—  Х орош ая.
— Пег, морозная. Дым 

столбом изо рта.
Везде спешат

Оксана приносит двойку 
из школы и говорит:

— Это двойка завтраш
няя, а сегодня почему-то 
не поставили.

Какой вопрос-— 
такой ответ

Оксана решает задачу. 
Условие: «Сколько денег
Коля заплатил за тетрадь 
и линейку?».

Оксана записывает: «Семь 
денег заплатил Коля».

И он туда же
Руслан, в канун дня рож

дения:
— Ой, я старый на целый

год завтра буду.
Одним словом

Погас свет, я в это вре
мя блины пекла. Руслан:

— Ой, мама, а ты не ус
пела посковородить!

В. и Л. ЗАСТАВСКИЕ, 
работники  у ч а с т к а  
дробления об огатитель
ного  комплекса.

Просто и надежно
Маша идет домой. Доро

га скользкая. Она расска
зывает:

— Я всегда держусь за 
снег, чтобы ие упасть.

— Как же ты держишься?
— А я ножками.
В. ЕЛОШ ИНА, Н. 
СТАМБУЛ ЖАН, вос
питатели яслей-сада 
«Лесок».

Зачем тратиться!
Дима, ему 5,5 лет, спра

шивает:
— Мама, а ты умеешь де

тей рожать?
— Да, умею.
— Ну тогда не покупай! 

Т. КУРГАНКО ВА,
страховой агент.

Лучше, 
чем на картинке

Вечер в деревне. Сидим 
во дворе. Вбегает Толя, ему 
тогда было три года, и 
взахлеб возмущается нами: 

— Ну, что же вы сидите?! 
Там лошадь! Настоящая! 
Едет!

О. ПОГОНЯЕВА,
повар яслей-сада «Ко
лобок».

Щ Стоп, кадр!

Гол назревал... Фото Н. Ганиевой,

В стороне от лыжни.

— ф Голубой экран

Ковдорчане 
в эфире

Т я ж е л о  журналистам 
Мурманской студии телеви
дения, редко удается найти 
окно в первой программе, а 
вторую, к сожалению, пока 
имеют возможность смот
реть не во всех районах об
ласти. Вот и очередной тс- 
леальманах «Увлеченность» 
из-за этого прошел почти 
незамеченным, когда его 
днем выпустили в эфир. А 
в ночь на прошлое воскре
сенье им предварили попу
лярный кинофильм из на
шей любимой серии «Для 
тех, кто не спит». И хоро
шо сделали. Хоть поздно, в 
прямом и переносном смыс
ле, а и ковдорчане получи
ли возможность увидеть на 
экране своих земляков.

Одна из, страниц телеаль
манаха была посвящена ув 
лечениям директора банно- 
прачечного комбината Ф. Т. 
Володькина. Очень захоте
лось после всего сказанно
го и услышанного напро
ситься к нему домой на эк
скурсию и лично полюбо
ваться экзотическими рыб
ками в знаменитом теперь 
аквариуме.

А еще наши прославлен
ные городошники, рабочие 
Ковдорского ГОКа Николай 
Никитин, Василий Больша
ков и Владимир Цыбин убе
дительно говорили о вкладе 
Володькина в развитие 
спорта в Ковдоре. Навер
ное, обладатели цветных те
левизоров получили еще 
удовольствие от лицезрения 
медалей и спортивных зна' 
ков, что украшали алые лен
ты чемпионов.

Жаль, правда, что у ве
дущего передачу не на
шлось слов в адрес тех, кто 
помог организовать в нашем 
городе'отличные условия 
для развития городошного 
спорта. В частности, даже 
не был упомянут крытый 
корт на руднике «Желез
ный». В коллективе которо
го в основном н работают 
лидеры команды. Сотрудни
кам же нашей редакции бы
ло приятно от того, что в 
тексте постоянно цитирова
лись материалы, опублико
ванные в «Рудном Ковдо
ре». Ну, а что ссылки при 
этом не было — так сами ви
новаты. Ие пишем в конце 
каждого номера, что ссылки 
па «Рудный Ковдор» обяза
тельны.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

Фотоэтюд Н. Ганиевой,

Д а е м
C J I  р я & ж с у ?

во  ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

28 марта — Конференция 
«Физическое развитие де
тей» (10).

29 марта — Дискотека 
для малышей «В стране 
мульти-пулы и» (11).

30 марта — .Закрытие Не
дели детской книги (15).

КИНО
28 марта — «Домашний 

цирк» (14).
29 марта — «Я больше не 

буду» (14), «Время мо
сковское» (16, 18).

31 марта — «Переходный 
возраст» (17), «Имеретин
ские эскизы» (19, 21).

2 апреля — «Матерь че
ловеческая» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
25—29 марта — «За спич

ками» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ) .

30 марта —• 2 апреля —• 
«По данным уголовного ро
зыска» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ) .  __

3—5 апреля — «Хозяин»,
в двух сериях.

+
«ФАКЕЛ» 

НА «ОГОНЬКЕ»
29 марта в 15-00 в Д К  

состоится заседание членов 
клуба «Фронтовой огонек» 
совместно с завсегдатаями 
клуба поэзии «Факел». Тема 
«Строка, оборванная пу* 
лей».

+  \
ТРЕБУЮТСЯ! ’

Дворцу культуры на по 
стоянную работу — рабочи( 
сцены, вахтер-гардеробщик 
уборщицы.
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